



## A la sombra de una paz providencial

Son de todos conocidos los grandes provechos que los beligerantes reciben de España en los presentes momentos; últimamente la prensa norteamericana señala el hecho de que nuestros barcos que llegan a La Habana, en su viaje de regreso a la Patria, hacen escala en los puertos yanquis, llevando a ellos grandes envíos de azúcar, que después han de ir a las poblaciones necesitadas de Europa. No puede haber más en este aspecto por nuestro Gobierno para dar muestras de amistad con todos los pueblos. Mientras realiza esta labor caritativa con los extraños, trabaja incansable en la salvación de todos los valores patrios. Así ahora podemos comunicar unas noticias halagüeñas, son que el Gobierno de Franco ha tenido un enorme éxito interno cancelando todas las deudas que tenía el Estado, no solo las enormes de nuestra guerra, sino todas las deudas contraídas antes de julio de 1936, que nuestro Gobierno incorporó a su gestión en consideración al buen nombre y crédito de España, y además todas aquellas expoliaciones y dispendios que en derecho no le atañían pero de las que se hizo cargo en evitación de las graves consecuencias de orden financiero que a muchos españoles se hubieran seguido de no adoptar esta patriótica actitud.

Coincidiendo con esta liberación de cargas económicas que gravaban nuestra Hacienda se ha promovido en las regiones industriales una ofensiva fabril de gran envergadura, consecuencia de la cual es que nuestro ministro de Industria y Comercio haya podido afirmar que muchas de nuestras factorías industriales no solo han recuperado su ritmo normal de fabricación sino que están en plena disposición para trabajar para España y a la vez para las naciones afectadas por la guerra. Este es el fruto de la paz española en pleno grado de madurez.

## PALABRAS DE GOEBBELS:

### “Nuestra consigna es batir al enemigo hasta fatigarlo y derrotarlo al fin”



BERLIN, 11.—Con motivo de la jornada conmemorativa de los héroes el Führer ha dirigido al Ejército alemán un llamamiento en el que declara:

«La alianza entre el capitalismo y el bolchevismo que amenazan actualmente a Europa, ha descubierto el velo sobre los gigantes armamentos que la Rusia soviética había ocultado a los ojos del resto del mundo para aniquilar nuestro Continente. A pesar de ello, Alemania, traicionada vergonzosamente por la mayoría de sus aliados, ha resistido militarmente por espacio de casi seis años y ha alcanzado éxitos de una grandeza única. Aunque, en apariencia, la suerte se ha conjurado contra nosotros, no existe la menor duda de que con perseverancia y valor, con constancia y fanatismo, esos reveses serán sobrepasados de nuevo, como ha ocurrido ya muy a menudo. Mi resolución inquebrantable, que debe ser la voluntad inexorable de todos vosotros, es no dar a la posteridad un ejemplo peor que el que a nosotros nos dió la generación anterior.

Así, pues, el año 1918 no se repetirá, porque to los nosotros sabemos cuál sería la suerte que correría Alemania en caso contrario. Embragados por la victoria, nuestros enemigos nos lo han anunciado de un modo muy claro. Sería el exterminio de la nación alemana.

Hoy, décimo aniversario del restablecimiento del servicio militar obligatorio en el Reich, no hay más que una consigna: realizar, con una resolución obstinada, todo lo posible para hacer frente al peligro y para imprimir un nuevo giro a los acontecimientos. Y nuestro fanatismo ha de ser tan grande para esto como para la destrucción de todos aquellos que traten de oponerse a nuestra determinación. Sólo cae en la Historia aquel que es considerado como demasiado ligero. Y el Dios del universo no prodiga su ayuda más que al que está decidido a ayudarse a sí mismo.

Lo que nosotros tenemos que hacer está claro para todos y cada uno: batir al enemigo hasta fatigarlo y derrotarlo al fin.—EFE.

Los obreros extranjeros que viven en Alemania ofrecen su apoyo al esfuerzo bélico del pueblo germano

BERLIN, 12.—El doctor Goebbels, ha recibido a una Delegación de obreros europeos que tra-



bajan en Alemania. Pronunciando unas palabras obreros de nacionalidad italiana, francesa, rusa y serbia, así como un flamenco. El doctor Goebbels contestó con una corta alocución, en la que puso de relieve su satisfacción por la actitud de los obreros extranjeros que se encuentran en Alemania, que desmiente y echa

## S. E. el Jefe del Estado recibe a la Secretaría Organizadora del Tercer Consejo Sindical Industrial

MADRID.—Ayer mañana, Su Excelencia el Jefe del Estado ha recibido en el Palacio de El Pardo a la Secretaría organizadora del III Consejo Sindical Industrial recientemente celebrado en Madrid, integrada por los camaradas Ramón María Serret, Mariano Cárcer y Rafael Cayratany, presidida por el vicesecretario de Obras Sociales y delegado nacional de Sindicatos, camarada Fermín Sanz Orrio; se hicieron en-

trega al Caudillo de las conclusiones definitivas aprobadas por la Asamblea y un importante trabajo estadístico que sobre datos recogidos en toda España por la Organización Sindical ha elaborado la Obra Sindical de Coordinación.

Durante la entrevista, que duró más de dos horas, las citadas jerarquías informaron ampliamente al Jefe del Estado sobre problemas de la Organización Sindical

## Cese de nuestro embajador en Alemania por motivos de salud

BERNA, 12.—Por motivos de salud ha dejado su puesto de embajador de España en Brno el señor Vidal y Saura.—EFE.

## Invitación al Ministro de Justicia

MADRID.—Una Comisión de la Cofradía málagaña de la Sentencia ha invitado al señor Aunós a presidir la procesión de la misma.—CIFRA.

## Entre Rusia y la Santa Sede no hay negociaciones

ROMA, 12.—La agencia Reuters recoge un mentís del Servicio de Prensa del Vaticano a los rumores según los cuales se están celebrando negociaciones con la Unión Soviética. «Los informes—dice—de que los círculos vaticanistas han confirmado la existencia de negociaciones con la U. R. S. S. carecen totalmente de fundamento puesto que nada se sabe de tales negociaciones.»—EFE.

por tierra «las esperanzas de los enemigos de Alemania, que esperaban poder formar una organización clandestina en Alemania a base de los obreros extranjeros. Cuando los soviets efectuaron su ofensiva de invierno—agregó el ministro—millares de obreros muchos de ellos originarios de países del Este se trasladaron al lado de los alemanes hacia el Oeste. Todos han permanecido fieles, sin provocar el menor incidente.» Seguidamente el ministro puso de

relieve que esta compenetración de los trabajadores europeos que se hallan en Alemania, unida con el esfuerzo del pueblo alemán, harán posible la «victoria del Reich sobre el bolchevismo y sus comparsas plutocratas». Dijo a continuación que Alemania desea la existencia de una «Europa potente y socialista, en la que todos los pueblos sean libres. Estoy convencido—dijo finalmente—que en esta tarea Alemania se encuentra apoyada por todos los obreros extranjeros residentes en nuestro país.»—EFE.

## El Excmo. Sr. Gobernador Civil y el Alcalde de Avila han visitado a los Ministros de la Gobernación y de Educación Nacional

### Se estudiaron en estas visitas los problemas urgentes que afectan a nuestra Capital y Provincia

En reciente viaje a Madrid de nuestra primera autoridad provincial, acompañada del alcalde de Avila, visitaron a los excelentísimos señores ministros de la Gobernación y de Educación Nacional, exponiendo ante su consideración los más urgentes problemas de Avila, relacionados con los departamentos ministeriales de referencia.

Al ministro de Educación Nacional, camarada Ibáñez Martín, le fueron planteadas cuestiones que afectan a toda la provincia por el siguiente orden: la necesidad e interés de que comience a funcionar en breve la Escuela de Trabajo en Avila; declaración de la Ciudad intramuros Monumento Nacional; conservación de Monumentos nacionales que corren riesgo de perderse; continuación de las obras de la muralla a la parte del Mediodía, que con tan desafortunado criterio se destruyó en parte cuando fué construido el Banco de España;

construcción del nuevo edificio del Instituto Nacional de Enseñanza Media; expedientes de construcción de edificios para Escuelas de primera enseñanza en la provincia y problema de casa habitación de los maestros nacionales, en muchos pueblos, así como medidas más urgentes para resolución de este problema.

En la visita al ministro de la Gobernación se trató el estado en que se encuentran las principales obras de Municipios y otras importantes en la Capital, siéndole notificado al señor ministro el traslado de servicios al nuevo edificio del Gobierno Civil.

El jefe provincial del Movimiento y gobernador civil asistió en la Delegación Nacional de Sindicatos a una reunión de las provincias resineras, que presidió el camarada Sanz Orrio, delegado nacional de Sindicatos, visitando los concurrentes al presidente de las Cortes para darle cuenta de los acuerdos adoptados.

## El Barranco se prepara a celebrar con el mayor fervor su primera Asamblea Eucarística Comarcal

Días pasados se reunieron en San Esteban del Valle los señores alcaldes de las cinco villas del Barranco acompañados por los respectivos secretarios para acordar la actuación con que los cinco pueblos deberán colaborar al mayor esplendor y éxito de la Asamblea Eucarística Comarcal que habrá de celebrarse solemnemente del 10 al 13 de mayo próximo.

Expuesto el objeto de la reunión con su claridad y elegancia acostumbradas por el digno señor cura párroco de San Esteban que la presidia, la representación de Mombeltrán ofreció en simpáticas y acertadas frases su colaboración entusiasta, diciendo que las Corporaciones municipales deben asistir en masa a los actos que se celebren y los pueblos volcarse el último día en la magna fiesta y homenaje eucarístico que tendrá lugar en San Esteban del Valle. Añadió unas palabras, especialmente gratas a este improvisado gacétilero. Los pueblos del Barranco, dijo, deben conducirse siempre, aun cuando la ocasión no sea tan trascendente como ésta, no como pueblos diferentes sino como uno solo al que las necesidades de la naturaleza huble-

ran dispersado en cinco barrios distintos. Conformes todas las demás representaciones, los acuerdos se tomaron por unanimidad con el mejor y más fervoroso deseo de que la próxima Asamblea Eucarística sea una fecha memorable en la historia de este bello rincón abulense.

Por su parte los señores maestros y maestras se han reunido también para conocer y distribuir el trabajo que les ha sido encomendado por sus jefes provinciales o por la dirección de la Asamblea. Trabajo arduo y delicado que animados del mayor celo se proponen llevar a efecto con toda la brillantez posible y lo será mucho ciertamente, dada su laboriosidad, sus capacidades pedagógicas y las no vulgares aptitudes artísticas que algunos poseen. Se celebrarán, además de explicaciones teóricas y conferencias doctrinales, un certamen catequístico y una exposición de trabajos manuales relacionados con la Eucaristía que contribuya a poner este Divino Misterio mas al alcance de las inteligencias infantiles. Esto es lo hasta ahora acordado en principio, sobre lo que se trabaja ya activamente.

## El solemne Congreso en Piedrahita

En todos los pueblos de esta comarca reina un entusiasmo extraordinario por la celebración de este Congreso Eucarístico.

El culto maestro nacional, don Higinio Esteban, tiene a cargo la confección de las portadas de los programas que han de llevar a todos los pueblos asambleístas los solemnes actos que se han de celebrar en la villa del Corneja.

Hemos examinado con alguna atención todos los detalles. El programa mural en la parte superior presenta un ángel con trompeta llamando a los fieles a acudir a la Asamblea; el ángel lleva una bandera con el escudo de la parroquia, dirigiendo la mirada a un caiz; a los pies del ángel y a través de las nubes que le rodean se ve en silueta la vista general de Piedrahita; en la parte inferior a la derecha el escudo de Piedrahita y a la izquierda una copa a la que acuden a beber unas palomitas y el símbolo del pan y del vino representado por unos racimos de uva y unas espigas de trigo y termina con la fecha, anunciando los

días de la Asamblea, y en lapidario cristiano inserta la siguiente inscripción: Asamblea Eucarística Regional de Piedrahita.

El programa manual se presenta en forma de libro; en la portada al margen izquierdo se lee Programa; en el ángulo izquierdo una artística custodia de cuyo centro salen unos rayos que se dirigen al escudo de Piedrahita; en la parte inferior unas espigas de trigo en cuyo centro llevan el año 1945, a la izquierda de la custodia se lee Asamblea Eucarística Regional de Piedrahita. La presentación es magnífica y los colores que llevarán serán escogidos con esmero para todas las figuras.

Muy pronto estarán impresos y difundidos por los amos de la Diócesis.

Uno de los oradores que figuran en el cuadro de la preanunciada sagrada en la Asamblea será el R. P. Guillermo Fraile, profesor de Historia de la Filosofía en el Estudio General de San Esteban y de Religión en la Universidad de Salamanca.

F. José Romero.

## LVI aniversario de la fundación del Cuerpo de Correos

MADRID.—Con motivo de este aniversario se han celebrado diversos actos. En la Iglesia de los Jerónimos se celebró una solemne Misa organizada por la hermandad del Cuerpo. En el salón de actos del Palacio de Comunicaciones, repleto de público, tuvo lugar la imposición de la medalla del Trabajo al jefe principal de Correos Ismer y las insignias del Mérito Civil al jefe de la Sección de Centros y Eulaces Terrón. Hizo uso de la palabra el Director de Correos y Telecomunicaciones, manifestando la gratitud de los funcionarios al Gobierno por la reciente orden que les aplica la ley de Accidentes del Trabajo y por los propósitos gubernamentales de prestigiar cada vez más al benemérito Cuerpo de Correos.

## Centro Cultural Abulense

Si toda autobiografía y toda confidencia despiertan interés, han de despertar necesariamente los testimonios de los muchos anglicanos que, siguiendo las huellas del Cardenal Newman (quien ingresó en la Iglesia Católica el 9 de octubre de 1845), han vuelto al verdadero redil de Cristo y nos han descrito los móviles o motivos de su conversión.

Por eso el P. Manuel García, O. P., invocando las confidencias de muchos convertidos, nos va a decir «Por qué vuelven los anglicanos a Roma».

La conferencia se tendrá el jueves, 15 de marzo, en la Escuela Normal de Maestros (San Roque, 2), a las 7.30 de la tarde.



# EL CAMPO, Información deportiva

## y los mercados nacionales

Impresión de la revista «CERES».

Sequía. Este es el ambiente hasta cuando trazamos estas líneas y la preocupación honda de los labradores: sequía. Desde 1941, que fué más bien húmedo que otra cosa, no ha vuelto a darse campaña húmeda; siempre regateando el agua y siempre lloviendo menos de lo que se necesitaba, pues aunque ha habido algunos logros de cosecha, como fué la última, sucedió gracias a que el tiempo en Junio y Julio hizo contrario a lo normal, porque lo normal en verano es hacer calor, y en vez de hacer calor hizo fresco, y salvó al campo cerealista de un desastre que ya tenía encima por la escasez de lluvias. Y este es el peligro, que si sigue regateándose el agua, con la falta de reservas que tiene la tierra, y luego la primavera nos hace desear la lluvia y ésta viene con cuantías como estos últimos; y luego vienen los calores del verano, las plantas se secarán a medio grano, ya que la tierra no tiene reservas para poder conllevar los días duros en que la planta necesita echar mano de todos sus recursos para darnos el fruto cultivado con afanes, inquietudes y muchos gastos, cada día mayores.

Las plantas cerealistas, los sembrados, si vieran cuatro gotas en Abril y unos golpes en Mayo, no solamente podría salvarse la cosecha, sino aún podría ser buena, cerealísticamente hablando. Pero la planta mayor viene ya deseando tener reservas y no las tiene, y en primavera tendría que llevar mucho para que se hiciera esa reserva, pues las viñas y arbolado pudieran sufrir malas consecuencias si no viene agua en abundancia.

El tiempo ha sido bueno por el día, excesivamente bueno, ya que la savia de los árboles y viñas se ha movido, y esos adelantos suelen ser trágicos, ya que si no hay que creer en las flores de Marzo, mal vamos a creer en las de Febrero, ya que la mayor parte de los árboles de frutos tempranos han abierto sus flores en Febrero, en los últimos días del mes que acaba de pasar.

Pero si había bueno por el día, tiempo de paseo, por las noches y en las madrugadas bajaban las temperaturas, de tal suerte que las mínimas normales en las alturas medias, como es Valladolid, por ejemplo, todas las mañanas han oscilado entre dos y tres grados bajo cero. Pero no es eso lo malo, esa enorme diferencia del día a la noche, sino que por el día suele salir un vientocito del cierzo seco, frío y áspero que acaba por llevarse el poco tiempo que podría conservar la tierra, a causa de las nevadas más o menos importantes que tuvimos en Diciembre y Enero y que tantas ilusiones nos hicieron concebir.

En los sitios de Tierra de Campos (a roeste de Valladolid, sudoeste de León, este y sur de Palencia y este de Zamora), en esas zonas la perspectiva es mala porque la niebla primera, la temprana, la mejor, precisamente ha fracasado, porque si bien va naciendo a go todo ello nace con poca fuerza, muy débilmente, y ahora con la aspereza y sequía los sembrados de esas zonas tan panaderas están con tan mala pacha que ni verdeguean ni se diferencian de los barbechos.

En otras zonas, en cambio, se sostienen bastante bien, medrando por el buen tiempo diurno, y en cambio perdiendo por el mal tiempo nocturno, y va así, así los sembrados limpios y sanos. Porque esos tempranos nacieron bien en su día, y ya es sabido que trigo nacido, trigo cogido.

No son posibles los optimismos entre los que vivimos el ambiente campesino cuando vemos el tem-

po seco y cuando no conseguimos adivinar en el cielo ni una sola nube, y cuando vemos que el termómetro se ha subido de tal manera que está como amenazándonos con que la sequía seguirá. En efecto, el barómetro le vemos como muy pocas veces le hemos conocido en esta época. Sin embargo, no sería de extrañar que el tiempo cambiara en cuanto se acercara el menguante de esta luna febrerilla, seca y arbitraria, amenazadora de desdichas para el campo.

Pero aunque tengamos que ser pesimistas ante el ambiente seco del tiempo y veamos que al abrir un hoyo en la tierra la hallamos resaca abajo, sin reservas ni defensas, sin embargo no hay que perder la esperanza, ni perder la fe en una buena cosecha cerealista. Porque, seamos optimistas; hay un refrán francés que dice: «Señal sean las rogaciones, así serán las recolecciones». Que no nosotros modificamos y decimos estadísticamente: «Año de rogativas, año de buenas espigas». Porque los años en que hay que rogar a Dios porque escasea el agua, si llega ésta, aunque sea poca, produce unos beneficios formidables. Y se recuerdan los mejores años, esos en que hay que andar en rogativas y procesiones para que venga la lluvia salvadora del campo; suelen ser estos mejores años que no esos hortelanos, que no dan más que paja y no dan granos, y al recoger se halla uno sorprendido porque se coge menos de la mitad de lo que representaban los bálagos. Y, en cambio, los años secos, como el pasado, resultó con agradables sorpresas al ver que el trigo daba mucho peso y que había más grano que paja...

No hay que perder la fe; Dios aprieta pero no ahoga, y se compadece de sus hijos, los pecadores hijos de Eva que vivimos en este valle de lágrimas, penas e inquietudes.

En el campo ahora están sem-

### La Ferroviaria vence al Avila por 3 a 1

Hacia mucho que no nos quejábamos de mala suerte, ya que por otra parte nos iba pareciendo que los resultados adversos había que achacarlos a la superioridad de los contrarios y a propias deficiencias. Pero el resultado del partido de antayer en las Delicias que nos empataba a goles con la Ferroviaria cuando por nuestro reloj, había pasado minuto y medio de la hora reglamentaria, pero por el del árbitro faltaban treinta segundos, no puede ser, pese a otras circunstancias, achacado más que a mala suerte.

Desde luego, el equipo madrileño era muy distinto del que sacó en Avila, ya que para prevenirse contra posibles sorpresas, había reforzado su conjunto con los mejores elementos del Mediodía, recientemente eliminado de las competiciones oficiales. Y fueron precisamente estos elementos los medios Perico y Patier y los delanteros Mateos e Iglesias los que sostuvieron el encuentro y dieron el triunfo a la Ferroviaria.

Frente a este equipo el Avila se defendió a fuerza de entusiasmo... y de Cerrada, porque el domingo le vimos una de sus mejores actuaciones, por no decir la mejor, si no hubiera hecho las incómensurables paradas que hizo en el primer tiempo, el Avila hubiera llegado al descanso con cuatro goles en su casilla, ya que la defensa estuvo fallona en exceso, la media no se acopiaba y la delantera la constituían cinco señores que cada uno jugaba por su cuenta, sin ligar un avance ni conseguir profundizar en serio.

brando, aunque el viento del cierzo es malísimo para toda labor en que se mueva la tierra; pero la gente del campo sientra los tardíos, sin saber si hacen bien o hacen mal, o si sería bueno esperar a ver si el tiempo cambiaba. Pero, en fin, la semilla se ha echado y se está echando en la tierra. Dios proveerá.

Pero en la segunda parte mejoró la defensa, la media se acopló y se impuso y en la delantera se hicieron jugadas que llevaron la tranquilidad a los dominios de Sepúlveda, por lo cual la mayor parte de este tiempo fué de dominio abulense que no cristalizó en goles salvo el solitario de Bedmar, porque la fortuna no acompañó en los remates y estos se intentaron en pocas ocasiones. Por otra parte la rudeza del juego ferroviario ejercía su influencia en determinados jugadores locales y al llegar los momentos decisivos se interrumpía el impulso inicial.

Como conjunto, el partido fué sososo y aburrido, pues ambos equipos se dedicaron más a destruir juego que a hacerle, y así la tónica principal del encuentro fueron los balonazos de campo a campo y los pases adelantados vinieran o no a pelo. Pero al marcar el Avila su gol y ponerse el partido 2 a 1, con la consiguiente reacción ferroviaria para forzar al menos el desempate, lo que no tuvo de juego lo tuvo de emoción el encuentro, la cual se prolongó hasta esos segundos finales en que una táctica desafortunada se unió a la inocencia de nuestros jugadores a quienes parecía que daba vergüenza echar balones fuera. Y la «Ferro» volvió a marcar, originándose así una prórroga de treinta minutos en dos tiempos de quince, que por el cansancio de los jugadores no tuvo interés alguno, salvo de ver quien tenía la suerte de lograr el tanto de la victoria.

Como la reseña acostumbrada de este kilométrico partido nos ocuparía medio periódico, nos limitaremos a explicar cómo se marcaron los goles. Después de un parador de Cerrada a un cañonazo de Arquero y de una arriesgada salida a los pies de Carrillo a quien arrebató el balón cuando se encontraba solo ante su meta, cuyas jugadas valieron al valiente guardameta las mayores ovaciones que se han oído en el campo de las Delicias, en un barullo que se armó ante nuestra portería chuta Carrillo por bajo y muy cruzado sin que Cerrada, tapado, pueda llegar en su estirada a detener el balón. Otras dos excelentes intervenciones de Cerrada, muy seguro bloqueando, y tras ellas una carga de Polo a Mateo en el área castigada con penalty, que tira muy fuerte Carrillo, pero Cerrada hace una estirada y atenaza el balón ante los aplausos de la concurrencia, y poco después en una colada del mismo delantero centro que chuta a bocajairo hace otra parada imponente. En este tiempo, de dominio ferroviario, los abulenses llegan algunas veces a los dominios de Sepúlveda, pero sin consecuencias, terminando con un tanto a cero.

En la segunda parte Aroca sale de medio centro pues Rubichi se agotó del intenso trabajo que tuvo en la anterior, y la delantera también cambia algunos jugadores de sitio. Sigue la presión ferroviaria, y es una mano de Polo sacada por Zuara sobre gol falla el «bloqueo» Cerrada y al perder el balón cae a los pies de Martialay que no tiene más que empujarle para que llegue a la red. Ha sido el único fallo de nuestro portero, pero bien inoportuno. El Avila, con dos goles en contra se crece, la línea media entra en juego y a pesar de que aceptan el juego por alto en el que les dominan los contrarios, van iniciando una presión que se acentúa hasta el final del encuentro.

Bedmar pierde dos ocasiones de marcar, en una por querer romper la red, mandando el balón a las nubes, y en otra por fallar el tiro; en cambio remata en estirada de cabeza un centro de Losco que sale rozando el palo. Tres corners casi seguidos saca el Avila, fruto de su dominio, y en el último muy bien tirado por Losco se arma un lío ante Sepúlveda que resuelve Bedmar con su decisión característica, mandando de un cabezazo el balón a la red, en la que le ayudó a entrar Zuara al querer despejar. Dos a uno y faltan solo nueve minutos para terminar. Era el momento de meter un tercer defensa y mandar balones fuera. Pues se siguió jugando como si tal cosa, y toda la Ferroviaria se nos vino encima en un admirable esfuerzo de entusiasmo por buscar el gol de la distancia equivalente. En el último momento se saca un corner contra el Avila: diez jugadores ferroviarios están sobre nuestra portería y nueve propios para defenderla, pero Iglesias saca el corner fuera. Puesta en juego la pelota la manda Perico sobre nuestra puerta, se arma un lío y lo aprovecha Martialay para enviar el balón a la red sin que Cerrada, estorbado por Polo y Rubichi pueda llegar a tocarle. Y en seguida el final.

Las prórrogas no tuvieron interés a guiso, pues todos los jugadores estaban deseando que terminase un partido que por el fuerte tren a que se llevó les dejó agotados.

El árbitro, señor García Martínez, hizo un buen arbitraje sujetando el juego duro que quiso imponer la Ferroviaria; tuvo sus errores, pero de poca monta. El público dividido, pues junto a los «muchachos» de la Ferroviaria había unos inesperados animadores del Avila con unos pulmones que los hubiéramos querido en muchos partidos jugados en San Antonio.

Y la tarde espléndida. Si no hubiera sido por ese póstumo gol ferroviario ¡qué contentos habríamos vuelto!

Como los dirigentes de ambos clubs no se han puesto de acuerdo para el desempate, decidirá la Federación.

Alineaciones. Ferroviaria: Sepúlveda; Zuara, Dorado; Campos, Perico, Patier; Iglesias, Mateo, Carrillo, Arquero y Martialay.

Avila: Cerrada; Juan Francisco, Polo; Vicente, Rubichi, Aroca; Tito, Ricardo, Bedmar, Saleté y Losco.

ZEDA.

### Sección religiosa

Día 14 Miércoles.— Santos Matilde, rn; León ob; Eutiquio, Pedro, Afrodasio, mártires; Florentina, vg.

Ayuro

La misa y oficio divino son del miércoles, con rito simple y color morado.

[San José

San Pedro.— La Asociación de la Corte de San José celebra solemnemente septenario en honor del glorioso Patriarca San José.

Por la mañana, a las ocho y media, misa en el altar del Santo. Por la tarde, a las siete y media exposición del Santísimo Sacramento, rosario, preces del septenario, bendición y reserva.

San José de la Montaña

San Juan.— Continúa la novena a San José de la Montaña. Por la tarde, a las SIETE, rosario, preces de la novena y bendición.

Ejercicios Espirituales

Reparadoras.— Tanta para señoras de Acción Católica y cuantas deseen practicarlos, bajo la dirección del R. P. Posada, de la Compañía de Jesús.

Por la mañana: A las ocho, meditación y Santa Misa; a las once y media, pática y exámen. Por la tarde: A las cuatro y media, lecturas; a las cinco, meditación; a las seis, rosario; a las seis y media, meditación.

### Excursión Universitaria

Antayer llegaron de Salamanca en viaje de instrucción, cien alumnos de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Salmanticense.

Desde la estación se dirigieron al Convento de San José donde oyeron la Santa Misa. Después en diversos grupos dirigidos por los catedráticos don Angel de Apratz, de Historia del Arte; don Rafaello Viola, de Lengua Italiana, y don Ricardo Espinosa, de Literatura, y asesorados por los alumnos abulenses de la citada Facultad, Jiménez y Moro, recorrieron los lugares artísticos y turísticos de nuestra ciudad, regresando a última hora de la tarde a la ciudad vecina, complacidos y ponderando muy cumplidamente la riqueza de arte que atesora nuestra capital.



Cuando su estómago funciona mal...

...no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recorra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

**DIGESTÓNICO**

de Dr. Vicens

VENTA EN FARMACIAS

## TEATRO EL ALCALDE DE ZALAMEA

Festival artístico en Avila por el T. E. U. de Salamanca

La constante inquietud de una generación joven, exigía por momentos, volver a renacer lo más importante de nuestro teatro clásico, frente a las manifestaciones sin gusto ni arte que han recorrido por esos escenarios del mundo farandulero.

Con una disciplina que da alientos para conseguir una realidad a fuerza de afición, nació el Teatro Español Universitario para dar al arte un sentido moral, poniendo en juego los valores de la vida y, dando a la escenificación lo más noble de nuestro ser, al encarnar los más característicos personajes del teatro español.

El próximo miércoles, tendremos ocasión de presenciar en el Teatro Principal de nuestra capital, una de las obras más importantes de la literatura universal, y una de las magníficas comedias dramáticas debida a la pluma de la inmortal figura del Teatro Clásico Español don Pedro Calderón de la Barca.

«El Alcalde de Zalamea» alcanzó la fama merecida como obra cumbre de medio siglo de oro, por sus cualidades artísticas y literarias.

El argumento se desarrolla, a través de una candente inquietud, escenas de verdadera emoción e interés donde sus personajes Isabel, Inés, don Lope, Crespo,

etcétera, hacen del diálogo, momentos de suma admiración.

... «Al rey la hacienda y la vida se ha de dar; pero el honor es patrimonio del alma y el alma solo es de Dios»...

Esto por una parte, y por otra el insuperable talento artístico del T. E. U. del Frente de Juventudes del Distrito Universitario de Salamanca, harán de «El Alcalde de Zalamea» una maravillosa creación, unida al fastuoso decorado y lujosa presentación de vestuario.

Venciendo enormes dificultades en el costoso montaje de obras de esta envergadura, estos camaradas presentarán al público abulense un grandioso acontecimiento, en el que intervienen, al frente del tan conocido en Avila Mario Navarro, actores y actrices de magistrales facultades escénicas.

Esta vez, me corresponde admirar la meritísima labor del T. E. U. y con ello no quiero que mi opinión sea apasionada, sino hacer justicia sin regatearles en lo más mínimo mis elogios tan merecidos, y a los que se una el público abulense, con una lluvia de aplausos sinceros, que premien la desinteresada aportación de estos muchachos, en pro de la Ayuda Juvenil.

R. Gómez-Montero.

**Véndese**, por fallecimiento, miento titular Farmacia surtida, partido cinco médicos, tres veterinarios, e n Martin Muñoz de las Posadas (Segovia).

**Organización Nacional de Ciegos**

Delegación de Avila Plaza de la Victoria (Reseña Municipal)

Lista de los números premiados del CUPON PRO-CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 12 de Marzo de 1945

Premiado con 25 pesetas, número 056

Premiado con 250 pesetas total

Los números terminados en 56

GRANDES EXISTENCIAS

VARIADO SURtido DE

ARADOS DE HORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y RUINOS DE

ALABRIS



# La batalla en la cabeza de puente del Rhin crece sin cesar Vigorosos contraataques

Poco a poco, efecto de las bombas artilleras, se transforma en un enorme campo de embudos

## germanos en el frente del Este

**Ya tiene de anchura la banda de terreno ocupada por los aliados unos catorce kilómetros**

BERLIN 12.—La batalla en la cabeza de puente al este de Remagen crece sin cesar en intensidad —anuncia la Oficina de Información Internacional—. Ayer —añade—, las tropas alemanas, no solamente impidieron el ensanchamiento de la cabeza de puente sino que en varios lugares fueron destruidos algunos carros norteamericanos. El adversario procedente del norte penetró en Honnef, en cuyas calles se combate. Parte de un regimiento norteamericano fué aislado de su retaguardia y casi aniquilado; se capturaron prisioneros. En el extremo meridional de este sector los potentes grupos de combate alemanes reconquistaron varias aldeas. Ambos contendientes han puesto en línea nuevas baterías. La estrecha banda de terreno que en la orilla del Rhin ocupan los norteamericanos se transforma poco a poco en un campo de embudos a causa de las explosiones de los proyectiles de artillería.—EFE.

por el fuego concéntrico de nuestra artillería. Al este de Remagen continúan los combates de suerte alterna, sin que a pesar de la llegada de nuevas fuerzas el adversario haya logrado ampliar sensiblemente su estrecha cabeza de puente. En la región de Coblenza, en el Voreifel y al este de Kyll, continúa la presión de los norteamericanos en dirección al Mosela. En vigorosos contraataques han sido reconquistadas varias localidades al noroeste Berncastle. Un pequeño grupo de combate que forma parte de una división de granaderos del pueblo enardecido por el ejemplo de su comandante de división, rechazó al este de Tréveris al enemigo que momentáneamente había irrumpido en nuestras líneas, y ha capturado numerosos prisioneros. En la Baja Alsacia han fracasado los ataques de reconquisto del adversario.—EFE.

**25 000 norteamericanos en la cabeza de puente del Rhin**  
LONDRES 12.—Según la Agencia Réuter, la radio alemana dice que los efectivos del I Ejército norteamericano en la cabeza de puente del Rhin en Remagen suman actualmente 25.000 hombres. EFE.

Añade que la cabeza de puente se ha ampliado más con la ocupación de terreno alto hacia el este. Siguen los combates en el interior de Honnef en la margen oriental del Rhin, seis kilómetros y medio al norte de la cabeza de puente de Remagen. Un jefe norteamericano ha declarado que el despliegue marcha muy bien. Los alemanes han concentrado una cantidad considerable de artillería contra esta cabeza de puente habiendo hecho contra ella 217 disparos en tres horas de cañoneo nocturno, pero la constante llegada de fuerzas norteamericanas reduce de hora en hora la intensidad del fuego alemán. Siete pueblos al este del Rhin se encuentran en manos de los norteamericanos. Los mayores avances de la última jornada se han desarrollado hacia el sur.—EFE.

### Parte alemán

Gran Cuartel General del Fuhrer 12.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:  
«Entre el Drave y el lago Balatón han fracasado numerosos intentos enemigos para romper nuestras posiciones avanzadas mediante el empleo de importantes fuerzas.

Nuestras formaciones han avanzado a ambos lados del canal de Sarriz a pesar de la resistencia reforzada del enemigo, y han arrojado un sector de terreno difícil, tenazmente defendido.

En el curso de una feroz lucha defensiva contra las fuerzas rusas que atacan desde hace varias semanas en las montañas de Eslovaquia, con fuerzas varias veces superiores numéricamente, se han perdido algunas alturas aisladas alrededor de Altschi.

A ambos lados de Schawerszwasse, al norte de Ratibor, han fracasado fuertes y constantes

ataques de formaciones de tiradores y carros adversarios ante la tenaz resistencia y los decididos contraataques de nuestras divisiones.

El grupo ruso cerrado en la parte norte de Striegau ha sido aún más estrechado a pesar de su tenaz resistencia, y varios ataques de diversión procedentes del nordeste han sido rechazados con grandes pérdidas para el adversario.

La guarnición de la fortaleza de Breslau conserva sus posiciones en una lucha feroz casa por casa contra los rusos, que atacan en vano desde hace varias semanas, especialmente desde la parte sur de la ciudad. Desde el 10 al 28 de febrero han sido destruidos en estos combates 41 carros y 230 cañones de todas clases enemigos. Además, el adversario ha sufrido cuantiosísimas bajas, entre ellas unos 6.700 muertos.

Entre Francfort del Oder y Kuestrin, nuestras tropas deshicieron ayer en numerosos lugares los ataques rusos, realizados con fuerte apoyo aéreo.

En la batalla de la cabeza de puente de Stetin, nuestras formaciones han resistido también el asalto de tres ejércitos rusos y han realizado vigorosos contraataques con grupos blindados, destruyendo en esta ocasión 28 carros adversarios.

En la costa del Báltico, un fuerte grupo de combate alemán ha podido alcanzar, luchando, la cabeza de puente de Dievenow, a pesar de la tenaz resistencia de los rusos.

Ante Kolberg han fracasado nuevos y numerosos ataques enemigos, con sangrientas pérdidas para el adversario.

Prosigue la dura lucha defensiva en Prusia occidental por el acceso a la bahía de Danzig, con un intensificado empleo de fuerzas por parte de los rusos. En la región de Neustadt, nuestras tropas han evitado la penetración de importantes fuerzas blindadas adversarias en dirección a Gottenhafen.—EFE.

### Parte aliado

Gran Cuartel General del cuerpo expedicionario en el Oeste, 12 El comunicado del general Eisenhower dice:

«Las fuerzas aliadas han eliminado la cabeza de puente alemana al oeste del Rhin en Wesel. Nuestra cabeza de puente en Remagen ha sido ampliada hasta una anchura de unos 14 kilómetros y medio y una profundidad de cerca de cinco.

El comunicado cita cinco ciudades conquistadas por los aliados en esta nueva cabeza de puente, entre ellas Linz, y añade que las tropas aliadas se hallan a poco más de kilómetro y medio de Coblenza, después de haber limpiado una faja de terreno de nueve kilómetros y medio de extensión al borde del Rhin.

En la orilla norte del Mosela los aliados han tomado varias ciudades y pueblos en el curso de sus operaciones de limpieza desde Coblenza a Cochem. En total las fuerzas aliadas ocuparon ayer 30 ciudades y pueblos.

El sábado fueron capturados 4.799 prisioneros alemanes.—EFE.

**TURNO FOTOGRAFO**  
Reserva 7.—AVILA

### Construcciones

Electro-Mecánicas Velázquez. Construcción de transformadores todas potencias y tensiones. Entrega inmediata. Precios oficiales. Solicite ofertas. T. Velázquez. Medina del Campo

**Catedrático de Obstetricia y Ginecología**  
**Profesor PUGA**  
Sanator M.ª Teresa del Dr. Díez Salamanca.—(C. S. 56)

### ¡EBANISTASI

Recibidos 300 paquetes chapa nogal diferentes dimensiones, tonalidades, desde una peseta hasta ocho pesetas chapa. Molduras, troqueladas, rizadas, para cuadros. «TACHADEMA». Calle Seranos, 41. Tel. 1731. Salamanca. Publicidad «AVIL»

### Reparaciones Radio

garantizadas, a petición del cliente en su propio domicilio. Avisos: Vallespin núm. 10, pral. Avila. Teléfono 54

## En Mindanao, avanza los americanos hacia Zamboanga

MANILA, 12.—Un comunicado del general Mac Arthur acerca del desembarco norteamericano cerca de Zamboanga, en la región suroeste de la isla de Mindanao, dice que tras un intenso bombardeo naval las tropas de la 46 división, del VIII Ejército, han conquistado rápidamente cuatro pueblos y avanzan hacia la ciudad de Zamboanga. El desembarco se efectuó en las proximidades del aeródromo de Wolfe.

El comunicado añade: «Actualmente dominamos toda la extensión de las costas occidentales de Filipinas, desde el noroeste de Luzón hasta el extremo suroccidental de Mindanao, con una longitud total de 1 280 Kms.»—EFE.

### La costa oriental de Iwo Jima en poder de los americanos

GUAM, 12.—El resto de la guarnición japonesa de Iwo Jima está siendo fragmentado en pequeñas bolsas de resistencia, habiendo quedado una de éstas a retaguardia en el avance de la infantería de Marina, que ocupa ya casi toda la costa oriental de la isla, según se informa oficialmente.

Las tres divisiones norteamericanas que luchan en Iwo Jima han logrado avances considerables frente a una resistencia que continúa siendo muy dura, quedando el núcleo de las fuerzas japonesas comprimido en una pequeña zona al norte de la isla.

### Dos portaaviones hundidos por el «Kamikaze»

TOKIO, 12.—Formaciones del cuerpo especial de «Kamikaze» de la aviación de la Marina, efectuaron ayer, domingo, un ataque por sorpresa contra una flota adversaria que se encontraba en aguas próximas a unas islas situadas al noreste de las Palaos. Según los primeros informes han resultado hundidos dos portaaviones.—EFE.

### Resistencia «suicida» en Mandalay

KANDY (Ceilán), 12.—Los tanques y la infantería de la 19 división india, después de tres días de encarnadísimos combates, muchos de ellos cuerpo a cuerpo, han avanzado más de tres kilómetros en el interior de Mandalay y han llegado a un punto situado frente a la parte sureste del fuerte Dufferin, en el corazón de la ciudad,

anuncian informes recibidos directamente del frente.

El comunicado oficial del cuartel general aliado en el sudeste de Asia dice que el XIV ejército ha efectuado nuevos progresos en Mandalay, donde están siendo eliminadas las «partidas suicidas» que sostienen la resistencia japonesa. Los aliados siguen encontrando una fuerte oposición adversaria en el fuerte Dufferin.

PARIS, 12.—El general De Gaulle ha hecho las siguientes declaraciones sobre las medidas adoptadas por el Gobierno japonés en la Indochina francesa:

«El enemigo, que se está retirando en los campos de batalla del Pacífico, China y Birmania, trata de desarticular los planes realizados por las fuerzas de la

resistencia en Indochina para actuar en combinación con los aliados. El Gobierno francés mantiene un contacto tan estrecho como es posible con los Gobiernos aliados interesados para asegurar la coordinación de las operaciones de nuestras fuerzas en la Indochina con las que se desarrollan fuera de aquel territorio».—EFE.

### JOVENI

¿Eres generoso? ¿Si? Acude a la Semana Espiritual del Joven

**POLLUELOS**  
—Raza y Selección—  
LEGHORN  
CASTELLANA NEGRA  
RHODE-ISLAND  
Catálogo gratis  
**GALLINÓPOLIS**  
GOYA 6 - MADRID

### Pensión Madrid

**San Mateo núm. 6**  
Habitaciones gran confort. Cuarto de baño y calefacción. Cocina esmerada. Junto Metro Tribunal. Teléfono 26.319. MADRID.

### Peletería Germana

especialidad confecciones, curtidos, tintes. Precios baratísimos. BOLA 13 —Madrid.

### JULIO LASTRAS

CANTERO Y MARMOLISTA  
Encarnación (Carretera del Cementerio)  
Se hacen toda clase de trabajos en piedra de mármol y granito

**¡Aprenda a coser en su casa!!**  
por el extraordinario método CCC por correspondencia. Tanto si desea establecerse como modista, obteniendo con ello saneados ingresos como si aspira solamente a aprender lo preciso para las necesidades de su hogar, ningún procedimiento tan rápido, cómodo y económico le permitirá conseguirlo como nuestro

### CURSO DE CORTE Y CONFECCION

de necesidad imprescindible para toda mujer. Cortar cualquier clase de prendas es un juego después de nuestras lecciones... ¡PIDA HOY MISMO NUESTRO MAGNIFICO FOLLETO ILUSTRADO, GRATIS Y SIN COMPROMISO ALGUNO

### ACADEMIA CCC APARTADO 108 SAN SEBASTIAN

Millares de alumnas CCC han mejorado considerablemente su situación gracias a los estudios que realizaron en este Centro modelo de enseñanza. Pídanos la lista de las últimas diplomadas... y pregúntelas por CCC, la Academia que

¡¡ DA SIEMPRE MAS DE LO QUE PROMETE !!

### Parte alemán

Gran Cuartel General del Fuhrer, 12.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«En el Rhin la situación entre Emmerich y Bonn se ha caracterizado por regroupaciones de ambas partes. Los movimientos de tropas y posiciones de salta del enemigo fueron bombardeados

### Jefatura Agronómica de Avila

#### Labores de escarda

Las disposiciones dictadas por la Dirección General de Agricultura sobre intensificación de siembras, no serán todo lo eficaces que debieran si ahora en la primavera no se prestase un interés primordial a las labores de escarda.

En un año como el actual, de poca abundancia de abonos de primavera y de un régimen de lluvias escaso, las labores de arique que con toda intensidad se están practicando tienen la virtud de aminorar las faltas de abono y de agua, pero el complemento han de ser las escargas. Muchas malas hierbas que no puede desterrar el arado o que se desarrollan cuando no puede entrar éste, sólo las escargas pueden extirparlas. Quitando las malas hierbas ahorramos agua y abono, que ellas se llevan y que de esta manera irán a los cultivos.

Los agricultores conocen perfectamente la bondad de esta labor y no hay que insistir en sus ventajas, pero como siempre hay algunos abandonados en los pueblos, recuerdo a las Juntas Agrícolas que esta labor está incluida como de utilidad nacional en la ley de 5 de noviembre de 1940, actualmente en vigor, y que todo aquel que no cumplimente las órdenes que las Juntas den sobre escarda será sancionado con arreglo a referida disposición.

En consecuencia, se ordena a todos los alcaldes como presidentes de las Juntas Agrícolas que presten la debida colaboración a esta Jefatura y tomen las medidas precisas para que las escargas se practiquen con la máxima intensidad y el mayor cuidado, sobre todo en el trigo, con lo que prestarán un señaladísimo servicio al país.

El ingeniero jefe, José Pascual.

¡¡Mamá!! ¡Mira la cigüeña—en lo alto del campanil—Pero... ¿qué trae en el pico?—¡¡Un frasco de AVE-SANIL

**Coñac**  
**Sin rival.**  
**Centenario**  
**Terry**



## ¿Qué es lo que está pidiendo la sociedad?

Después de las vicisitudes múltiples que un número de jugadas producen en las partidas de ajedrez, hay un momento en que oímos en palabras verbales claras e imperiosas, la voz de una jugada que nos dará el dominio en posición, y por tanto, en un porvenir no lejano, la victoria. Algo así, está pasando en la vida social del hombre. Una voz fuerte clara e imperiosa grita. Es la jugada clave para recobrar una posición que perdimos, cuando por falta de atención y reflexión nos dejamos comer aquella torre en un jaque débil. Mas es posible que muchos no oigan ese grito al estar emancipados en su vida de una manera egoísta. Tal vez otros, porque quizá vaya a ellos dirigido de una manera inmediata el lamento de los millares que viven tanto en la miseria corporal como espiritual, al cortarse su respuesta no quieren oírlo. Algunos, atontados por el grito dado casi en sus mismos tampanos, no han podido percibir el deseo y tampoco pueden ver el jaque mate que tienen encima, porque sus ojos, debido al estrechamiento nervioso del grito, han sido cerrados y están en la oscuridad, en penumbra. De estos poco o nada puede esperarse. Su reacción es nula.

Mas estas líneas no van para ellos, van para los que sepan resolver la jugada por estar despejados. Van a los que sientan con pureza de corazón la miseria de esos que en su atontamiento han dado el jaque. ¿Es posible que el error envuelva a la verdad, las tinieblas a la luz, la noche oscura al día esplendoroso? No, no es posible, pero hay que poner el remedio necesario para frustrar el

ataque y resultar atacantes. Desde luego con las manos cruzadas no puede hacerse nada.

Analicemos un poco el jaque. Veamos su solidez. Examinemos sus consecuencias. Ataquemos. ¿Cuál es el jaque? Miseria espiritual corporal. ¿Cuál es su solidez? Ignorancia religiosa impureza por doquier, deshonra, ociosidad, miserias económicas de naciones enteras, etc. Tal cual esté el espíritu así estará el cuerpo.

¿Consecuencias? Comunismo mundial.

Desde luego el ataque es de aupa. Pero aun con todo ataque mos. Poseemos Reina, podemos ayudar su acción con los alfiles y caballos y el jaque cae por su base. La Reina está bien situada mas necesita de la ayuda de las demás piezas. Esto es precisamente lo que se te pide a ti, católico abulense, español. De la colaboración mutua depende el porvenir de todos. Ahora más urgencia que nunca tu madre, la Iglesia, solicita tu ayuda en su acción mediante el Sacerdocio. Ciertamente la Reina con todas sus facultades tiene una fuerza gigante, mas necesita de tu apoyo. La celebración del Día pro Seminario se acerca. Ayúdala. Puedes. Debes. Se necesita que nuestra defensa sea ataque y la solución es la colocación de la Reina en tal cuadro con Sacerdotes santos y doctos. Es necesario tu defensa, tu ayuda. No lo dudes. Sacrifícate un poquito, cuanto las circunstancias pidan. Si es un hijo, dale. Si es dinero, da e. Mas sobre todo da tu pieza real, que es tu oración.

El Señor te lo pague.

## ULTIMA HORA DEPORTIVA

### El desempate Avila-Ferrovial se jugará el jueves en San Antonio

He aquí una noticia que llenará de júbilo a la afición abulense: el partido de desempate correspondiente a la Copa Federación entre el Avila C. de F. y A. D. Ferrovial se celebrará en nuestra capital el próximo jueves, a las cuatro y media de la tarde.

Para conseguir esto, han sido necesarias reiteradas gestiones y un sacrificio económico de gran consideración; pero la Directiva del Avila, por dar esta satisfacción a sus socios y a todos los abulenses, no ha dudado llevarlos a cabo, salvando toda clase de obstáculos e inconvenientes y en la confianza de que nuestro público contribuirá generosamente a salvar el déficit que para la caja del club ha de suoner el partido.

Se han rechazado ventajosas proposiciones de carácter financiero hechas al Avila por la Ferrovial si el encuentro tenía lugar en Madrid, porque se buscaba con ahínco la posibilidad, ya lograda, de crecer a nuestra capital el más emocionante espectáculo de toda la temporada futbolística.

El vencedor de este encuentro, habrá de eliminarse el próximo domingo contra Toledo; si fuera el Avila, el partido del día 18 sería también en nuestra ciudad.

La Junta Directiva se reunirá esta noche para estudiar la financiación de ambos encuentros, que son muy costosos, y acaso acuerde solicitar de los socios y simpatizantes una cooperación económica especial, que estamos seguros de que encontrará fácilmente.

En el número de mañana daremos más detalles.

## Dr. S. LEON

Director por oposición del Dispensario Antituberculoso

PULMON Y CORAZON MEDICINA INTERNA

Consulta de 11 a 1. Generalísimo 13

Teléfono 260

(Carrera sanitaria núm. 336)

## Nuestra Semana Santa

### Donativos recibidos en la Flor de Castilla

Jefatura de los Servicios de Intendencia, 25 pesetas; Jefatura de Transportes Militares, 25; comandante, don José María Barutell Juárez, 10; teniente don Blas Hernández Mayo, 5; ayudante de oficinas don Pantaleón Argente Ferrer, 2; escribientes: don Crescenzo González López, 2; don Francisco Fernández Rico, 2; don Polonio Aoeña Pérez, 1; don Angel Sanz Labajas, 1; don Santiago Rouriguez Pindado, 1; capataz, don Teófilo Parro San Segundo, 1; total, 75 pesetas.

Viuda de Novo, 10 pesetas; don Demetrio San Segundo, 5; hijo de C. Pardo, 25; don José Sastre, 50; don Florentino Pérez Gil, 5; don José Mayo al, 5.

### Donativos recibidos en la Ferrería de Olegario Perez

Don Pablo Barrio, 10 pesetas; don Perfecto Vaquero, 25; excelentísimo señor conde de Montorio, 25; don Virgilio Sánchez, 10.

## La Obra Nacional del Cerro de los Angeles

### EL MONUMENTO AL SAGRADO CORAZON DE JESUS

### Donativos entregados a «EL DIARIO DE AVILA»

Doña María San Agapito García (Viva Jesús), 10 pesetas.

## Casa de Misericordia

Donativo recibido por correo interior, 300 pesetas.

## ¡ATENCIÓN!

Se han recibido naranjas cadeneras de Carcagente, clase selecta, sin hueso, todo zumo

ALMACEN PLAZA DE LA CAIEDRAL

SE VENDE caballo enganchado a todo, edad 6 años. Razón en La Torre, hijos de Emiliano Jiménez, o en Avila, Cozuelo 21.

# EL DIARIO DE AVILA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
PLAZA DEL TENIENTE ARÉVALO, 7  
TELÉFONO 24  
APARTADO DE CORREOS, 8

## CRONICA ABULENSE:

### Instrucciones a los Mandos Sindicales para el desarrollo de su función en los pueblos

#### Consignas del jefe provincial del Movimiento en la reunión del domingo

En la tarde del domingo se reunieron en el Salón del Instituto Nacional de Enseñanza Media los Mandos Sindicales, que habían asistido a la concentración de la mañana, con las jerarquías de la Hermandad de Labradores. Durante esta reunión hicieron uso de la palabra los camaradas Vidosa, jefe de la séptima región de la Obra Sindical Colonización; Hernández Ortega, secretario provincial de la Obra Sindical Cooperación; Bustillo, jefe de la Obra Sindical Previsión Social, y Robledo, jefe de la Obra Sindical del Hogar.

El camarada Vidosa, que se había desplazado de Madrid con el exclusivo fin de tomar parte en este acto expuso los procedimientos que deben usar las Hermandades sindicales para aprovechar las grandes ventajas que la Obra Colonización concede para la compra de fincas; construcción de gallineros, estercoleros, etc., y conversión de zonas de secano en regadío. Al final resolvió cuantas dudas le propusieron los allí reunidos.

Por los camaradas Hernández Ortega, Bustillo y Robledo se procedió a darles instrucciones en cuanto al funcionamiento de sus respectivas Obras Sindicales. A las seis de la tarde llegó al salón el excelentísimo señor gober-

nador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Valero Bermejo, quien dirigió la palabra a los concurrentes, dándoles consignas en orden al funcionamiento de las Hermandades sindicales, haciéndoles notar que depende de su funcionamiento. Señaló esfera de atracción y competencia de las Hermandades en relación con los Ayuntamientos, diciendo que a estos corresponde la vida política y administrativa, mientras que a las Hermandades atañe la defensa de los intereses sociales y económicos de todos los que producen. Señaló la diferencia que existe entre las antiguas elecciones y las sindicales de octubre pasado, obteniendo la conclusión de que son estas últimas las que cumplen la misión de establecer un estrecho contacto entre electores y elegidos.

Terminó el camarada Valero Bermejo hablando de que nada habrá capaz de romper la unidad que Franco ha logrado entre los españoles y que contra ella no habrá nada capaz de prosperar.

El acto, como el de la mañana terminó en medio del mayor entusiasmo, con el himno «Cara al sol», dirigiendo el jefe provincial del Movimiento las aclamaciones finales.

## El Seminario y los niños

Se acerca de nuevo el día de San José y las niñas preparan afanosas sus bolsitas, sus cajitas los niños, para apuntar los granos de trigo que llevan apuntados en sus cuadernos diminutos y que representan sus oraciones y pequeños sacrificios en favor de los seminaristas.

Con esta campaña infantil pro-Seminario se ha conseguido llamar la atención de todos los niños de la diócesis sobre el Seminario y sobre el Sacerdocio. Ya no son los diecinueve días de este mes, período intensivo de la campaña, los que los niños piden por su Seminario, es todo el año. Con frecuencia se ven en las escuelas oraciones y preces por el Seminario que las niñas y niños rezan diariamente. Así se explica esa cantidad innumerable de granitos de trigo que ofrecen con ilusión, porque saben que un día, sobre ese pequeño sacrificio suyo va a bajar Jesucristo Redentor nuestro a la Hostia que se haga con la harina de aquellos granitos.

Con esto les enseñan los maestros celosos cómo hemos de unir nuestro sacrificio al sacrificio de Cristo para ser cooperadores en la obra redentora para aplicar los beneficios de la Redención a la salvación de las almas, para unirnos cada vez más y más a la Cruz del Redentor.

Este año se ha dado un nuevo aspecto a la campaña; la ofrenda se hará en los diferentes pueblos y después se enviará al Seminario.

Se anuncia un concurso para premiar los mejores trabajos de los niños y niñas sobre temas sacerdotales que se detallan en el número 77 de «Espigas» remitido a todas las Escuelas. Es grande la actividad despertada y se espera tener incluso que aumentar los premios.

En Avila se prepara una fiesta

infantil en honor del Seminario para el viernes, 16, en el Teatro Principal.

Todo es poco, para que lleguemos a penetrarnos bien de la importancia y transcendencia que tiene para la vida de individuos y pueblos la formación de los sacerdotes.

Todo es poco para agradecer como debemos los desvelos y la obra santificadora de la Iglesia sobre nuestras almas. Y todo nos debiera parecer poco para rodear a nuestro Seminario del cariño y de los medios económicos necesarios a su desenvolvimiento espléndido.

La Inspección.

## Gran función del Teatro Universitario de Salamanca en el Principal

Mañana tendrá lugar en nuestra ciudad una función artística a cargo de la citada entidad y que será patrocinada por las autoridades abulenses. Se pondrá en escena la comedia en tres actos y en verso de Calderón de la Barca titulada «El Alcalde de Zalamea».

Los donativos que se reciben por la asistencia a este acto artístico irán a nutrir los fondos destinados a la ayuda de los jóvenes estudiantes.

El despacho de billetes se hará en la taquilla del teatro de once y media a una y media por la mañana y de cuatro en adelante por la tarde.

## De días

Mañana día de Santa Matilde, celebrarán su fiesta onomástica las distinguidas señoras doña Matilde Castillo, doña Matilde Carmona de Salas, y el acreditado industrial de esta plaza, don Enrique Jiménez Vaquero.

## Solemne velada en honor del SANTO PADRE

### “Hay mucha indocilidad para con el Papa” dijo el excelentísimo señor Obispo en su alocución

Anoche tuvo lugar en el salón de la Casa Social Católica un acto brillantísimo al que asistió numerosa concurrencia de católicos abulenses. El escenario se hallaba gustosísima y delicadamente adornado con rojas colgaduras, sobre las que destacaban el escudo pontificio; las banderas de Acción Católica de Padres de Familia; un hermoso crucifijo sobre la mesa presidencial y delante un retrato de Su Santidad Pío XII, orlado con ramos de olivo.

Presidían el Excmo. Sr. Obispo de la diócesis, D. Moro Briz; el excelentísimo señor gobernador civil, jefe provincial del Movimiento, don Luis Valero; el ilustrísimo señor coronel director de la Academia de Intendencia, don Luis Panadero Sastre; don Enrique Jiménez, concejal del excelentísimo Ayuntamiento, representando a la Corporación Municipal; ilustrísimo señor director de la Escuela Normal del Magisterio Primario y profesor del Instituto Nacional de Enseñanza Media, don Juan José Martín; inspector jefe de primera enseñanza, don Celestino Minguela; presidente de la Rama de Hombres de Acción Católica; de la Asociación Católica de PP. de Familia; de la Rama de Mujeres de Acción Católica; representantes oficiales y de las Ordenes del Carmen, Dominicos, Franciscanos y Paúes, Cabildo Catedralicio, Seminario Diocesano, etc., etc.

## Discursos

El consiliario de la Junta Diocesana, don Luis Borna, tuvo a su cargo la presentación del acto que como en otros lugares, la gran familia cristiana dedica al Santo Padre, Pío XII, que Dios conserve para bien de la Humanidad, y que en contraposición a las corrientes que el Mundo sigue, envuelto en la más espantosa configuración destructora de valores totales, merece el cognomen de «Papa de la Paz». Todos conocemos la egregia figura de nuestro Padre común; la bondad personificada en el representante de Jesucristo, el Dulce Cristo viviente. El orador terminó la presentación del acto ofreciéndose al Santo Padre en la persona del Prelado de la Diócesis.

Don Ernesto Gutiérrez del Egidio, presidente de la Asociación de Padres de Familia, comienza su disertación exponiendo el panorama mundial desolador por doquier y frente a esta situación caótica el Vaticano como única esperanza. Señala que la razón de la influencia pontificia a través de los siglos radica en la esencia misma de la institución del Pontificado. Entona un encendido himno de loores a las glorias del Papa que pasará a la Historia con el sobrenombre de Papa de la Familia Cristiana socavada por múltiples causas que el orador enumera. Señala que es la Familia una de las grandes preocupaciones pontificias en la hora presente, presentando como testimonio el número de setenta y nueve alocuciones papales dedicadas a ensalzar la grandeza de la Familia, siendo imposible reducir a síntesis los magníficos discursos de Pío XII sobre este tema. Explica

lo que es el Hogar cristiano en la concepción de Su Santidad y cómo no son todos los hogares como los sueña Pío XI. Termina su elocuentísima intervención en la velada excitando a todos los presentes al cumplimiento de los deberes familiares.

Don Celestino Minguela, de la Rama de Hombres de Acción Católica, trata con cálido verbo el tema de la Caridad y la Justicia Social en Su Santidad Pío XII, declarando que si el Papa actual no tuviera otros méritos, pasaría como el Papa de la Caridad y de la Justicia Social. Solamente un espíritu de maldad puede pretender una contraposición entre estas dos virtudes. Explica lo que cada una de ellas representa y habla del entrecimiento del Santo Padre al referirse a este aspecto de la vida humana, de tal manera que todo él es caridad. La Justicia, señala, no se puede celar de la Caridad y la Cruz es el maravilloso poema de la Caridad y la Justicia, que debe inspirarnos el ansia de redimir algo nosotros también. España, dice, será la nación capaz de alzar la Cruz de Cristo para redimir al Mundo y donde haya un español, pase lo que pase, allí se gritará el «Viva Cristo Rey». Analiza detenidamente el término Justicia Social en relación con la idea que representa y termina imponiendo la bendición del Papa para sus hijos fieles.

## Alocución del Prelado

Al levantarse el Prelado para hacer uso de la palabra es acogido con calurosos aplausos del público, que había premiado anteriormente el celo de los oradores y la intervención de la Schola del Seminario en la interpretación de varios cánticos bajo la dirección del Maestro de Capilla, don Flavio Aguilera. A este punto hace su entrada en el escenario el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, que no había podido asistir al acto con anterioridad por atenciones de su cargo, y el público le hace objeto también de cariñosa demostración de simpatía, correspondiendo nuestra primera autoridad civil brazo en alto.

El Prelado se congaula con los presentes de haber pasado rato tan agradable y provechoso. Y prescindiendo de tantos aspectos que sobre Pío XII se pulieran trañar, hija nuestra a encion en los deberes de los cabildos para con el Santo Padre.

Declara que cuando se dirige a este núcleo de fieles que con frecuencia acude a escuchar la Voz Pastoral, se figura estar hablando a todos los españoles y señala que hay mucha indocilidad para con el Papa. Una actor enorme de gestos no quiere al Papa; otro sector no tiene amor verdadero al Papa. Que sea este el fruto principal de la vida: el amor y adhesión de nuestras mentes y voluntades al Papa.

No ha terminado, señala a continuación, la colecta del Papa. Si la limosna recibida fue espléndida, ha de considerarse raquítica si hacer el recuento de los pueblos, que algunos que debían figurar en primera fila dieron poca cosa o nada.

Está abierta la limosna del Papa por propia voluntad del Pontífice. Debéramos dar para remedio de los males que la guerra ocasiona, siquiera lo que nos costaría un día de guerra si hubiéramos de padecerlo. No podemos olvidar este aspecto de nuestra adhesión al Santo Padre.

El Prelado termina dando las gracias a las autoridades, representaciones y fieles asistentes a este acto, que termino cantando la Schola del Seminario Diocesano el Himno al Papa, escuchado en pie por todos los presentes.